
議会本会議での毎回の一般質問をはじめ、各委員会活動なども積極
的に取り組んでまいりました。また各種団体や組合等の会議にも参
加し、内川区の役員としても地域活動に積極的に関わっております。

平成28年
  7/10  千曲市議会議員選挙
  8/ ３  ＜千曲市議会臨時会＞
  8/18－ 19 会派視察（イオンモール新潟南、新潟市役所）
  8/30－ 9/16  ＜市議会 9 月議会＞　9/6　一般質問
10/11－ 13   常任委員会視察（岩沼、つるが、青森市役所）
10/30  千曲市長選挙
11/10  県・研修会
11/17－ 19　 特別委員会視察（倉敷市役所、ダイワ、イオンM）
11/24－ 25　 千曲衛生議会視察（津久井、深谷施設）
11/30－ 12/16  ＜市議会 12 月議会＞　12/7　一般質問
12/3  会派視察（太田 JAZZ, イオンモール太田）
平成29年
  1/23  東信地区研修会（東御市）
  1/24 － 25 会派視察（桐生再生、イオン、太田市役所、コストコ）
  1/26 － 27 市町村アカデミー研修（千葉幕張）
  1/31 － 2/1 会派陳情（木内事務所、国土交通省他）
  3/  1 － 17  ＜市議会　3月議会＞　3/7　一般質問
  3/21 － 22 特別委員会視察（掛川市、青森大崎市有隣館）
  3/26  五加交通安全委員会総会
  5/  9 － 11 常任委員会視察（宗像、熊本、水俣市役所）
  5/20  後援会・稲荷山蔵の街視察
  6/  5 － 22 ＜市議会　6月議会＞　6/14　一般質問
  7/  4 － 5  議会運営委員会視察（岩倉、江南市役所）

委員会活動
　総務文教常任委員会　年間委員会　12 回、　視察  ２回
　特別委員会　　　　　年間委員会　12 回、　視察  ２回
　千曲衛生組合議会　　組合議会　　 ２回、　視察  １回
　議会運営委員会　　　年間委員会　17 回、　視察  １回

千曲市の現状と問題点
　千曲市合併 13 年を経て、昨年 10 月には千曲市長
選挙が実施され、岡田昭雄市政の２期目を迎えており
ます。
　千曲市においては現在、大型建設事業（新庁舎・新
体育館、戸上中建設等）が進んでおりますが、急激な
少子高齢化に伴い経済の縮小や市税の減少を招き、問
題や課題が山積しております。

　＜　背景　＞

１、人口減少と高齢化
　千曲市の人口は合併当時の 2003 年（平成 15 年）
の約 64,900 人がピークで、人口推計（2015~2040
年）によると、人口が約 61,000 人から 48,300 人と
20.8％激減致します。（市の人口ビジョンでは50,000
人目標）小学生は約 3,300 人が約 2,100 人と 36％
減少し、千曲市９小学校中、川西地区３小学校にお
いては、1学年が 13 ～ 15 人に激減し、小学校の存
続を検討しなければなりません。一方、高齢化率は
31.6％で県下 19市中 4位と高く、労働人口の減少を
導いております。

２、29 年度の千曲市の財政状況及び市税

＜　課題及び問題点　＞
　第2次千曲市総合計画（H.29～38年の、10年計画）
まちづくり達成方針における課題と問題点には以下よ
うなものがあります。

１、新幹線新駅の誘致
　昨年 10 月の市長選の争点になったが、県下 18 市
の賛同を得て、今年２月には阿部県知事が顧問に就任
され、３月には JR 長野支社に 需要予測を添え、要望
書を提出。平成 35年敦賀延伸時の開業を目指してい
るが、 現在 JR の返答待ちで、状況としては非常に厳
しい。

２、屋代地区スマート IC の新設
　今年１月に各関係機関に設置要望書を提出。そして
今年３月までの調査により「有明橋」から北側１キロ
区間で設置が可能という結果が出た。今後の農振除外
や企業誘致の決め手になる為、一時も早く進めたい。
　姨捨スマート IC については、まず 24 時間対応を
目指し、次にフル規格化を進める。

３、新国道 18号線バイパス
　平成９年に坂城更埴バイパスとして事業化され、平
成20年に八幡・稲荷山（2.6K）、平成 23年に坂城南条・
五明（3.8K）が部分完成。
　上山田・戸倉地区のトンネル計画未定。
　千曲川西岸土手案等も再検討し、川西地区の開発発
展も考慮すべきと思う。

４、「屋代地区土地区画整理事業」の事業化
　大型商業施設「イオンモール」の誘致
　埴科用水維持補修事業（H.24 ～ 28）の 8 年未経
過の法律により農振除外手続きに支障をきたしていた
が、農工法の改正により進行可能。
　地権者組合（約 240 名）が「組合設立準備委員会」
設立。事業主体に。

５、「雨宮地区・市営雨宮産業団地造成事業」
　大型物流施設「大和ハウス・Dプロジェクト」
　1月地権者会（約 200 名）役員会・会則設定。
　開発手法の変更があり調整中。

６、DMO「一般社団法人・信州千曲観光局」
　　平成 29年 4月設立
　平成 29年 3月「一般社団法人・千曲市観光協会」を
解散し、同年4月「一般社団法人・信州千曲観光局」設立。
　地域資源を活かした観光地域づくり

議員活動この 1年
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　一般会計予算総額 　　24,340 百万円
   　　（補正予算 2,827 百万円）　
　税収見込み  　　  7,319 百万円
    　（歳入割合 30.1％）　　　　
　（平成 21年税収 　　  7,856 百万円） 
　市債（借金）の累計残高    26,366 百万円（一般会計）
   　　29,216 百万円（特別会計）
　市債の総計  　　55,582 百万円
　基金（17基金）の総計　  12,033 百万円
　交付税措置等国の補てん 20,829 百万円
　真水の借金  　　22,720 百万円　

３、大型建設事業と合併特例債

　新庁舎（新体育館含む）   11,300 百万円
　戸上中学校　　　　　　   4,200 百万円
　合併特例債事業 (50 事業 )  23,430 百万円
　交付税措置　　　　　　 16,401 百万円（70%）
　実質返済額　　　　　　   7,029 百万円（30％）

当選祝いで花束贈呈に感謝する中村眞一議員夫妻、
左は中村平次後援会長

本議会での一般質問風景

平成 28 年 10/11 ～ 13 日、総務文教常任委員会の視
察（青森県つがる市木造駅前で視察メンバー行と）

平成 28 年 11/17 ～ 19 日、特別委員会の視察（岡
山県倉敷市大和物流センターで社員から説明を受
ける中村眞一議員）

平成 29 年 3/21 ～ 22 日、特別委員会
の視察（静岡県掛川市で棒村純一元市
長から誘致活動の説明を受ける中村眞
一議員ら）

平成 29 年 5/9 ～ 11 日、総務文教
常任委員会の視察（福岡県宗像市
役所で和田重昭議長と）

本会議で一般質問に立つ中村眞一議員

　千曲衛生組合議会　　組合議会　　 ２回、　視察  １回
　議会運営委員会　　　年間委員会　17 回、　視察  １回
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